

Wie der Glaube zum Körper findet

Dieses spannende Thema stand im Mittelpunkt eines Video-Treffens von 22 Teilnehmenden, aus 18 verschiedenen Gemeinschaften, die sich im Rahmen der Initiative **„Miteinander von Charismen“** am Samstag, den 11. Mai zusammengeschlossen haben. Die Vorstellungsrunde zu Beginn machte vor allem eines deutlich: VIELFALT,

sei es durch die Unterschiedlichkeit der Charismen und Gemeinschaften, die vertreten waren – darunter Franziskaner, Redemptoristen, Cursillo, Dominikaner, Christusbruderschaft Selbitz, Gemeinschaft Lumen Christi, Benediktiner, Vinzentinerinnen, Birgittaschwester, Fokolare, Missionare vom Kostbaren Blut etc –, sei es durch die Länder und Regionen, aus denen die Einzelnen zugeschaltet waren – darunter Südschweden, Baden-Württemberg, Eichsfeld, Niederlande, Schweiz, Bremerhaven, Augsburg, Rom, Berlin, Münsterschwarzach, ...

Nach einer ersten Austauschrunde in kleinen Gruppen wurde den Teilnehmenden nahegebracht, was der Theologe Peter Lincoln in seinem Buch „Wie der Glaube zum Körper findet – Focusing als spiritueller Übungsweg“ beschrieben hat, nämlich eine Möglichkeit, um Glaubenserfahrungen zu vertiefen. Dies geschah anhand einer der von Lincoln selbst zugänglich gemachten Übungsanleitungen (<https://hama-kom.de/wp-content/uploads/2020/01/Peter-Lincoln-Irischer-Segen-mithilfe-Focusing.mp3>) sowie unter Bezugnahme auf Psalm 42. Dabei ging es u.a. um das Zuhören – eine Schlüsselkompetenz, die wir als Fähigkeit füreinander immer wieder gerne einbringen. Hier aber wurde die Frage gestellt: Gelingt es auch, uns selber zuzuhören?

Einige der dabei vertieften Schritte bzw. Begriffe (z.B. „Aufmerksam“, „Abwartend“, „Ahnungslos“, „Annehmend“ ...) wurden mit Zeugnissen aus dem gelebten Alltag veranschaulicht, bevor ein weiterer Austausch in kleinen Gruppen die Möglichkeit gab, die eigenen Empfindungen mit anderen zu teilen.

Nach zwei Stunden ging eine spannende Entdeckungsreise – vorläufig – zu Ende, aber nicht ohne die Verabredung, sich am Samstag, den 31. August zu einer weiteren Zoom-Begegnung zu treffen und dem Miteinander von Charismen eine weitere Facette hinzuzufügen. Bei Interesse reicht eine Mail an: miteinander.der.orden@gmail.com.